Mesdames, messieurs les élu.e.s, la poule aux œufs d'or n'existe pas!

Allez-vous sacrifier vos territoires, les bétonner, provoquer des conflits dans vos villages, pour cette course au toujours plus qui ne rapporte qu'aux promoteurs ne vous laissant que des miettes ?

Nous sommes conscients de la défaillance de l'État concernant vos dotations ; mais ne vaut-il pas mieux se battre contre cette situation que d'ouvrir vos bras à des industriels qui massacrent notre qualité de vie !

La transition énergétique est-elle une farce ?

Contrairement au discours dominant sur la substitution de l'énergie nucléaire ou des énergies fossiles par les ENR, on assiste de fait à un empilement : aucune énergie n'en a jamais remplacé une autre.

Les productions s'ajoutent pour faire toujours plus. Une figure particulièrement parlante est la politique de TotalEnergie qui augmente ses investissements dans le fossile tout en devenant le deuxième acteur du photovoltaïque en France, le huitième pour l'éolien tout en prenant 15 % du marché des sites de stockage électrique sur batterie.

Pendant ce temps, la France dont la consommation n'a pas augmenté depuis 2005, est largement excédentaire dans sa production d'électricité : en 2023, 50 TW ont été exportés (parfois à prix négatif) : l'équivalent de la production de toutes les éoliennes du pays !

L'Occitanie produit plus déjà d'électricité que ce qu'elle en consomme!

La transition énergétique peut-elle se faire contre la biodiversité ?

Non! Car sa préservation est une priorité aussi importante que la décarbonation des énergies.

Or, les suivis de mortalité de l'avifaune et des chiroptères, qui doivent être faits par les promoteurs, sont totalement négligés : comment penser multiplier les éoliennes sans le moindre retour d'expérience, sans études sérieuses et indépendantes sur leurs impacts ?

Ex : dans le PNR du Haut Languedoc, les premiers suivis datent de 2010 alors que des éoliennes sont implantées en 2004. Entre temps il ne se passe visiblement rien.

Sur les 64 suivis réalisés, seuls 34 ont été jugés exploitables car la méthodologie avait été respectée. Et sur ces 34, 88% étaient postérieurs à 2017. Pendant 13 ans il n'y a eu aucun suivi digne de ce nom.

Ceci s'est passé dans un Parc Naturel Régional censé se préoccuper de la préservation de la nature : on imagine ce qu'il en est ailleurs.

La transition énergétique peut-elle se faire contre la démocratie ?

De nombreuses mesures ont été prises pour négliger le droit des citoyens « de vivre dans un environnement équilibré et respectueux de la santé " et (.) à prendre part à la préservation et à l'amélioration de l'environnement » (Art. 1 et 2 de la Charte de l'Environnement / Constitution).

- suppression du 1er niveau de la justice administrative avec réduction des délais de recours -- instauration de consultations publiques dématérialisées non suivis de rapports - insuffisante prise en compte des avis de l'Autorité Environnementale et du Conseil National de la Protection de la Nature - pressions sur le CNPN pour qu'il n'émette plus d'avis défavorables - décisions prises à contre-pied des recommandations du CNDP sans justification - textes réglementaires limitant l'accès aux dossiers et réduisant les obligations environnementales dans les projets d'aménagement...

Où est le respect des élu.e.s ? Si vous vous opposez à un projet industriel sur votre commune, vous êtes, comme nous, méprisé.e.s, dès lors que l'on refuse d'artificialiser nos sols naturels, agricoles, ou forestier. Vous souhaitez être acteur de la transition : on vous met devant le fait accompli et on vous l'impose!

Ne faut-il pas penser avant tout aux économies qu'un village peut faire? et si production il doit y avoir, passez-vous des promoteurs, pas besoin d'eux pour réduire les factures d'électricité. Panneaux solaires sur les toits municipaux, y compris les écoles, les friches... pour produire et consommer "local" c'est possible et cela rapporte plus que le financement par un industriel!

Toutes Nos Énergies
Occitanie Environnement TNE/DE
toutesnosenergies.fr

Le collectif régional Toutes Nos Énergies – Occitanie Environnement contact@toutesnosenergies.fr - Plus d'infos sur : toutesnosenergies.fr